

Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft Herzog-Wilhelm-Straße 15, 80331 München

Clemens Baumgärtner Referent für Arbeit und Wirtschaft

 I. An die Vorsitzende des Bezirksausschusses 09 – Neuhausen-Nymphenburg

Frau Anna Hanusch Hanauer Str. 1

80992 München

Datum 01.08.2022

## Europatag auch auf dem Rotkreuzplatz

Antrag-Nr. 20-26 / B 03993 des Bezirksausschusses des 9. Stadtbezirkes – Neuhausen-Nymphenburg vom 17.05.2022

Sehr geehrte Frau Hanusch,

der Bezirksausschuss beantragte am 17.05.2022, den Europatag ab 2023 mehr in den Stadtbezirken zu feiern, beispielsweise auf dem Rotkreuzplatz.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Zunächst möchte ich betonen, dass wir uns sehr freuen, dass der BA Neuhausen-Nymphenburg daran interessiert ist, den Europatag im eigenen Stadtbezirk zu feiern. Wir unterstützen dieses Vorhaben sehr gerne im Rahmen unserer Möglichkeiten.

Bereits seit 2020 feiert die LHM anstelle einer großen zentralen Veranstaltung zum Europatag, den gesamten Mai als Europa-Mai. Hier werden alle pro-europäischen Organisationen, Vereine und die Münchner Zivilgesellschaft dazu aufgerufen, sich im Mai mit dem Thema Europa zu beschäftigen, dezentral Veranstaltungen für Bürger\*innen durchzuführen und diese unter <a href="https://www.europa-mai.de">www.europa-mai.de</a> anzumelden. Diese Initiative des Fachbereichs 1 "Europa und Internationales" des Referats für Arbeit und Wirtschaft soll dazu führen, dass im Mai Europa in ganz München erlebbar wird.

Zusätzlich strebt das RAW an, wenn möglich eine größere Veranstaltung pro Jahr im Europa-Mai zu unterstützen, die, sofern umsetzbar, jedes Jahr in einem anderen Stadtteil Münchens angesiedelt sein soll. Diese kann jedoch nicht vollständig aus dem vorhandenen Budget des

> Herzog-Wilhelm-Str. 15 80331 München Telefon: 089 233-30198 Telefax:

Fachbereichs 1 getragen werden, sondern ist als Kooperationsveranstaltung angelegt – beispielsweise gemeinsam mit der Vertretung der Europäischen Kommission und dem Verbindungsbüro des Europäischen Parlaments in München. Das 2022 durchgeführte Europa-Rad (<a href="https://europa-mai.de/europarad-am-8-mai">https://europa-mai.de/europarad-am-8-mai</a>) wurde darüber hinaus noch in Zusammenarbeit mit der Bayerischen Staatskanzlei, dem Centrum für angewandte Politikforschung, dem Wertebündnis Bayern sowie zivilgesellschaftlichen Akteuren durchgeführt.

Bei der Durchführung einer solchen Kooperationsveranstaltung ist in den kommenden Jahren auch die Beteiligung eines Bezirksausschusses durchaus denkbar: beispielsweise durch Vorschläge und Vermittlung geeigneter Veranstaltungsorte oder das aktive Einbringen von Programmpunkten.

Unabhängig davon unterstützt das Europäische Informationszentrum (angesiedelt im Sachgebiet 3 des Fachbereichs "Europa und Internationales" im RAW) den Bezirksausschuss 09 sehr gerne bei der Ausgestaltung eventueller eigener Veranstaltungen im Europa-Mai, zum Beispiel durch das Vermitteln von Kontakten zu Gästen aus dem Europaparlament oder weiteren Kontakten oder durch das Bereitstellen eines Europe Direct Informationsstandes bei der Veranstaltung.

Bitte setzen Sie sich zur Absprache möglicher weiterer Schritte direkt mit der verantwortlichen Fachbereichsleitung XXXX XXXX in Verbindung.

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

Clemens Baumgärtner

II. Abdruck von I. an RS/BW an das Direktorium-HA II/BA-G Nord z.K.

III. Wv. FB 1